

Artesanales buscan soltar el nudo que tiene a la pesca en una marea de discordia

Mientras el proyecto de fraccionamiento de cuotas pesqueras navega entre intereses cruzados en el Senado, en Puertecito los pescadores se reunieron con diputados temiendo que la industria imponga sus intereses.

JUAN OLIVARES MEZA-DIARIO EL LÍDER



LA REUNIÓN EN LA CORPORACIÓN PUERTECITO DE SAN ANTONIO.

Juan Olivares Meza
 cronica@lidernsanantonio.cl

Por estos días San Antonio despierta con el eco del oleaje y la tensión acumulada de quienes han hecho del mar su sustento. En este clima, en la sede de la Corporación Puertecito, los dirigentes de los sindicatos de pescadores artesanales de la zona se reunieron con los diputados Tomás Lagomarsino y Camila Rojas Valderrama. En sus rostros estuvo marcada la incertidumbre de una lucha que parece no tener fin y que se enreda en el fraccionamiento de las cuotas pesqueras.

El proyecto de ley que busca redistribuir la captura de 18 especies en la zona central del país, incluyendo la merluza y la jibia, fundamentales para San Antonio, quedó atrapado en la marea política del Senado.

"Hemos tenido dos o

tres reuniones con diputados en estos días porque están preocupados por el sector artesanal y algunos siempre lo han estado. Para nosotros esta regulación es vital y por eso estamos muy pendientes de lo que pasa", afirmó Joel Sepúlveda, dirigente de los pescadores locales al final de la reunión.

"Despachamos al Senado el proyecto que deroga y modifica la Ley Longueira con un 70% de la cuota de merluza favoreciendo a los pescadores artesanales. Dejamos en un 90/10 en la jibia, pero el Senado lo ha mezclado todo. Algunos senadores oficialistas han dado la espalda a la pesca artesanal y han optado por la gran industria pesquera", reveló el diputado Lagomarsino, firme en su postura.

La diputada sanantonina Camila Rojas, por su parte, recordó con nuestro diario el turbio origen de



LA PRÓXIMA SEMANA LOS PESCADORES PODRÍAN VOLVER A PROTESTAR EN LA BAHÍA DE SAN ANTONIO.

8 de abril podría ser el día clave para que avance la discusión del proyecto en el Senado.

la actual legislación, al comentar que "Chile fue testigo del debate en 2012, donde hubo condenas por cohecho y sobornos. La Ley Longueira ha sido injusta para los pescadores artesanales, y lo que que-

remos con esta nueva ley es devolver el equilibrio necesario. La ley de fraccionamiento debe ser un bálsamo para quienes han sido perjudicados durante tantos años".

NAUFRAGIO EN EL SENADO

Pero el océano de intereses no es fácil de navegar. La Cámara de Diputados aprobó de manera transversal la ley, entregando el 90% de la jibia a los pescadores artesanales y el 70% de la merluza. Sin embargo, en el Senado, la discu-

sión ha encallado. Los tentáculos de la gran industria pesquera, que como quedó demostrado, financian campañas políticas y dicta normas desde sus oficinas, se extienden sobre la discusión.

"Tenemos una ley corrupta y eso parece que cuesta decirlo. La Ley de Pesca del 2012 ha causado un daño histórico y escandaloso para los pescadores artesanales de San Antonio y de todo Chile, por eso es tan importante este proyecto", sentenció el experi-

“

La Ley de Pesca del 2012 ha causado un daño histórico y escandaloso para los pescadores artesanales de San Antonio”,

Joel Sepúlveda,
 dirigente de los pescadores

mentado Joel Sepúlveda.

En este sentido, Camila Rojas enfatizó el punto sobre la presión que ejerce la pesca industrial en el Congreso, explicando que "la votación fue transversal en la Cámara, pero el Senado ha dilatado el proceso. La pesca industrial tiene trabajadores y eso tensiona la discusión. Sin embargo, el foco debe estar en la pesca artesanal".

El horizonte se nubla con la incertidumbre de lo que sucederá la próxima semana. El martes podría ser el día clave para que el proyecto de ley avance o quede varado en el Senado.

Mientras, los pescadores artesanales de San Antonio esperan, con la misma paciencia con la que tiran sus redes al mar, que al menos esta vez la justicia no se ahogue en las aguas turbias de las intrigas políticas.